
 

 

VERBALE RIUNIONE DEL CONSIGLIO CONSORTILE (CC) 
DEL 7 GIUGNO 2017 
 
 
 
Presenti per il CC: inizio seduta: 47 voti su 57 voti come a distinta allegata 
 
Presenti per la DC: Gandolla, Della Torre 
    Dir. Kocher, Gennari 
 
Ordine del giorno: Approvato 
 
 
 
 
1. Appello nominale 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
3. Nomina dell’Ufficio presidenziale: 1 Presidente, 1 Vice Presidente, 2 Scrutatori 
 
4. Messaggio n. 66 accompagnante i conti Consuntivi per l’anno 2016 
 
5. Messaggio n. 65 accompagnante il Regolamento concernente la videosorveglianza sulle 

proprietà di competenza del CDALED 
 
6. Interpellanze e mozioni. 
 
 
 
 

Per il Consiglio Consortile: 
Gli Scrutatori:     Il Presidente:    Il Segretario: 
C. Firpo     A. Bottani    A. Gennari 
M. Solcà 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

* * * 
 
Prima di iniziare la seduta il Presidente del Consiglio consortile rende omaggio al Delegato in 
Consiglio consortile, sig. 

 
Edi Rosselli 

 
recentemente scomparso. 
 
Segue un minuto di silenzio durante il quale i presenti si alzano in piedi per un ultimo omaggio al 
sig. Rosselli. 
 

* * * 
 
1. Appello nominale 
 
Alle ore 18:00 ca. il Presidente CC Fulvio Biancardi porge i saluti d'uso ed invita il Segretario a 
voler procedere all’appello nominale. 
Viene scusata l’assenza del Vice Presidente DC Mauri e dei Delegati DC Crivelli e Dorici. 
Constatata la presenza del numero legale, come all’allegato elenco dei presenti, il Presidente CC 
apre formalmente questa seduta ordinaria del 2017. Non vi sono interventi sull’ordine del giorno. 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
Il Presidente CC Biancardi, dopo aver chiesto ed ottenuto la dispensa dalla lettura del testo, apre 
la discussione. 
In difetto di interventi è adottata la decisione No. 1. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai 
voti dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
Giunge in sala il Delegato Patocchi (presenti 21 Delegati) 
 
3. Nomina dell’Ufficio presidenziale: 1 Presidente, 1 Vice Presidente, 2 Scrutatori 
 
Il Presidente CC Biancardi porge un sincero ringraziamento per la collaborazione ricevuta da tutti 
nelle sedute che ha avuto l’onore di presiedere e procede con la nomina dell’Ufficio presidenziale. 
 
Per la nomina alla carica di Presidente, Ghielmini propone Antonio Bottani. 
Non vi sono ulteriori proposte.  
Per la nomina alla carica di V. Presidente, Biancardi propone Vittorino Anastastia. 
Non vi sono ulteriori proposte. 
Per la nomina di due Scrutatori, vengono proposti Claudio Firpo e Maurizio Solcà. 
Non vi sono ulteriori proposte. 
 
Tutte le nomine dell’Ufficio presidenziale sono decise all’unanimità. 
 
L’Ufficio presidenziale del CC fino alla prima seduta ordinaria 2018 sarà quindi così composto: 
- Presidente: Antonio Bottani 
- Vice Presidente: Vittorino Anastasia 
- Scrutatori: Claudio Firpo – Maurizio Solcà 
Si insedia il nuovo Ufficio Presidenziale del Consiglio consortile. 
Il neo Presidente CC Antonio Bottani ringrazia per la sua nomina. 
 



 

 

Giunge in sala il Delegato Vassalli (presenti 22 Delegati) 
 
4. Messaggio n. 66 accompagnante i conti consuntivi per l’anno 2016 
 
Il Presidente CC Bottani apre la discussione osservando come la documentazione ricevuta sia 
molto completa. È inoltre corredata dal Rapporto annuale il quale è molto preciso sulle attività del 
Consorzio. 
Morotti (Agno) annuncia l’astensione del comune di Agno dal voto, rammentando la tematica 
ancora non risolta della chiave di riparto. 
Non vi sono ulteriori interventi, si procede quindi all’esame dei conti voce per voce e sul 
complesso. 
 
30  Spese per il personale 
Nessun intervento. 
 
31  Spese per beni e servizi 
Nessun intervento. 
 
32  Interessi passivi 
Nessun intervento. 
 
35  Rimborso ad enti pubblici 
Nessun intervento. 
 
36  Contributi propri 
Nessun intervento. 
 
39  Addebiti interni 
Nessun intervento. 
 
42  Redditi della sostanza 
Nessun intervento. 
 
43  Ricavi per prestazioni, vendite, tasse, diritti e multe 
Nessun intervento. 
 
45 Rimborsi da Enti pubblici 
Nessun intervento. 
 
49 Accrediti interni 
Nessun intervento. 
 
Riepilogo:     Spese    Ricavi 
1.  IDA Bioggio   10'634'218.72   10'634'218.72 
 
2. IDA Morcote        110'844.00        110'844.00 
  
3. Gandria e Caprino        85'888.00          85'888.00 
 
Messo in votazione è adottata la decisione n. 2. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai 
voti dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 



 

 

5. Messaggio n. 65 accompagnante il Regolamento concernente la videosorveglianza sulle 
proprietà di competenza del CDALED 
 
Il Presidente CC Bottani apre la discussione. 
Non vi sono interventi. 
Messo in votazione il Regolamento nel suo complesso, è adottata la decisione n. 3. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai 
voti dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
6. Interpellanze e mozioni 
 
Integrazione CMC nel CDALED 
 
Montini (Torricella-Taverne) nota che negli scorsi giorni i Comuni consorziati hanno ricevuto il 
riversamento della quota d’entrata pagata dai comuni di Lugano e Capriasca per l’integrazione del 
CMC. Chiede informazioni in merito. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che trattasi di quanto previsto dal messaggio n. 51 
riguardante appunto l’integrazione del CMC nel CDALED approvato dal Consiglio consortile nella 
seduta del 5 febbraio 2014. 
 
Microinquinanti 
 
Morotti (Agno) chiede informazioni in merito ai microinquinanti, tematica molto sensibile alla 
cittadinanza di Agno. Rileva che nel corso di una presentazione degli scorsi mesi il CDALED aveva 
annunciato che nel 2017 sarebbe pervenuto il rilievo analitico della situazione ed eventualmente si 
sarebbe decisa la scelta della tecnologia più idonea (ozono o carbone attivo).  
Risponde il Presidente DC Gandolla che da poco è stato creato un gruppo di lavoro del VSA il 
quale sta definendo adesso i vari criteri di analisi. Negli scorsi giorni la Delegazione ha provveduto 
a conferire mandato ad un Laboratorio specializzato per le analisi le quali risultano molto 
complesse. La scelta della tecnologia dipende dal tipo di microinquinanti che giungono all’IDA di 
Bioggio. Nel corso dell’estate si dovrebbe partire con i campionamenti i quali dureranno diversi 
mesi. Nel corso del 2018 dovremmo disporre delle informazioni per effettuare la scelta della 
tecnologia. La tematica è strettamente correlata con il messaggio n. 60 concernente la richiesta di 
un credito di fr. 2'000'000.-- per la progettazione della ristrutturazione e l’ammodernamento del 
trattamento acque incluso il trattamento dei microinquinanti e di cui abbiamo pubblicato il concorso 
e scelto il Progettista. Questa è la prima fase in cui il Progettista entra al lavoro ed acquisisce 
informazioni. Nel corso del 2018 arriverà la relativa tempistica e potremo inoltre presumibilmente 
comunicarvi quando verrà licenziato il messaggio per il credito di costruzione.  
Inoltre il Direttore comunica che nel 2018 verrà presentato alla Delegazione il progetto di massima 
nel quale sarà contenuta la scelta della tecnologia. Per la realizzazione ci vorrà comunque ancora 
diverso tempo. 
 
Giunge in sala il Delegato B. Crivelli (presenti 23 Delegati). 
 
Organo di controllo esterno 
 
Isemburg (Cadempino) nota che il CDALED aveva richiesto il preavviso ai Comuni per la nomina, 
quale Organo di controllo esterno, della società BDO SA di Lugano. Il comune di Cadempino 
aveva deciso di preavvisare negativamente la società BDO SA poiché non è una società ticinese. 
Nota che dal punto di vista formale non hanno mai ricevuto una risposta in tal senso. 
Risponde il Presidente DC Gandolla che ad ogni Legislatura la Delegazione deve istituire 
l’Organo di controllo esterno, sentendo il preavviso dei 29 Comuni consorziati. La scelta è caduta 
sulla BDO SA di Lugano in quanto trattasi dell’ex Fidirevisa SA di Lugano. Quest’ultima, benché 



 

 

sia stata accorpata ad un Gruppo Svizzero, è comunque una società ticinese con la quale 
collaboriamo a piena soddisfazione già dal 2007, data di costituzione del nostro Consorzio.  
Si scusa con il Delegato Isemburg rispettivamente con il comune di Cadempino se aspettavano 
una risposta al riguardo ma la loro comunicazione è stata considerata alla stregua di tutti gli altri 
preavvisi (28 preavvisi positivi ed 1 preavviso negativo). 
Con la menzione di questa precisazione a verbale si ritiene evasa la tematica. 
 
Viale Castagnola 
 
Il Presidente DC Gandolla informa in merito al progetto della città di Lugano per la riqualificazione 
di viale Castagnola e di cui il CDALED partecipa alle opere di sottostruttura con carattere 
d’urgenza. A seguito di tempistiche molto strette (ritardi avrebbero comportato la perdita 
dell’opportunità di agire in maniera coordinata) la Delegazione ha dovuto procedere malgrado non 
ancora in possesso di un credito di costruzione. In questo momento siamo in una fase di 
accompagnamento alla Città per quanto riguarda l’appalto dei lavori da impresario e i lavori da 
idraulico (Lugano dovrebbe comunque anticipare i costi per tali opere). Il progetto definitivo per la 
sostituzione della condotta CDALED dalla stazione S05 al ponte sul Cassarate sarà consegnato a 
breve così da poter allestire un messaggio al fine di ottenere il relativo credito di costruzione dal 
Consiglio consortile entro fine anno 2017. 
 
 
Alle 18.30 il Presidente CC dichiara chiusa la seduta. 
 
 
 
 

Letto ed approvato (cfr. dispositivo n. 1 della prossima seduta) 
Il Segretario: 





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 1 1 0 0 1
2 Alto Malcantone 1 0 0 0 0
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 0 0 0 0
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 0 0 0 0
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 0 0 0 0

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 1 1 0 0 1
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 0 0 0 0
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 0 0 0 0
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 0 0 0 0
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 0 0 0 0
29 Vezia 1 1 1 0 0 1

57

voti presenti delegati presenti
47 20

47 0 0

fav con ast

decisione 1





 

 

  

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 0 0 1 1 1
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 0 0 0 0
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 0 0 0 0

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 1 1 0 0 1
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 0 0 0 0
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 0 0 0 0
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 0 0 0 0
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 0 0 0 0
29 Vezia 1 1 1 0 0 1

57

voti presenti delegati presenti
49 22

48 0 1

astfav con

decisione 2





 

 

 

Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 1 1 0 0 1
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 0 0 0 0
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 0 0 0 0

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 1 1 0 0 1
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 0 0 0 0
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 0 0 0 0
22 Paradiso 1 1 1 0 0 1
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 0 0 0 0
27 Torricella-Taverne 1 1 1 0 0 1
28 Vernate 1 0 0 0 0
29 Vezia 1 1 1 0 0 1

57

voti presenti delegati presenti
49 22

49 0 0

fav con ast

decisione 3






